

Pour mettre les choses au mieux, disons que l'actif disponible au 30 septembre dernier était de \$1,000,000 en chiffres ronds. C'est donc \$2,200,000 qui auraient manqué pour payer les réclamations à présentation.

Ainsi, après soixante jours de suspension de paiements, la banque n'était pas en mesure de rouvrir ses portes.

Si, demain, la banque ne reprend pas ses paiements, elle perd les droits et bénéfices de sa charte. Sa réouverture dépend uniquement du nombre des signatures recueillies par la direction auprès des déposants consentant à laisser leurs fonds pendant douze mois et non de l'habileté ou de la facilité avec lesquelles la direction aurait réalisé une partie importante de son actif.

Les prêts courants et escomptes sembleraient avoir produit \$175,972; mais, si nous déduisons de ce chiffre l'augmentation portée à *créances en souffrance* \$16,178 et à *autres créances* \$96,918, le montant réalisé ne serait plus que de \$362,876, à condition qu'il n'y ait pas d'autres virements de comptes, ce qu'il est difficile d'établir.

Les prêts faits aux directeurs de la banque ont diminué de \$11,498, ils figuraient au 30 septembre pour \$132,754 au lieu de \$144,252 au 31 août. Nous avons déjà fait remarquer que, pendant le premier mois

de la suspension de paiements, ce compte n'avait pas diminué.

Maintenant, d'après l'examen que nous venons de faire, on voit que la banque ne pouvait, pour rouvrir ses portes, que compter sur la bonne volonté des déposants qui ont consenti à se priver de leurs fonds pendant un an. Ses propres ressources ne lui auraient pas permis d'ouvrir ses portes comme elle l'a fait mercredi.

Il est question d'augmenter le capital de la banque et de faire des changements dans la direction.

Ce sont des mesures nécessaires et que nous avons indiquées dès le début. Le public comprendra que si les choses restaient en l'état où elles se sont trouvées au moment de la suspension de paiements, il n'aurait guère d'encouragement à donner à l'institution; il ne le fera qu'à la condition que la banque fortifie sa position pour assurer la sécurité de sa clientèle.

Elle ne peut guère s'attendre à recevoir les dépôts qui lui sont nécessaires pour ses avances au commerce que si la sécurité des dépôts est aussi complète que possible.

En un mot, pour refaire sa clientèle, elle a besoin de montrer un front solide et de directeurs et de capitaux.

Le tableau ci-dessous indique la position de la banque au 31 août et au 30 septembre :

PASSIF.		Août.	Sept.	Différence
Capital versé.....		500,000	500,000	.. .. .
Réserve .....		265,000	265,000	.. .. .
Dû aux actionnaires.....		\$765,000	\$765,000	.. .. .
Circulation.....		\$252,041	161,836	- \$ 90,205
Dû au gouvernement fédéral.....		25,084	26,047	+ 963
Dû aux gouvernements provinciaux.....		124,900	124,904	+ 64
Dépôts du public à demande.....		361,728	390,715	- 28,987
do après avis.....		1,998,352	1,998,857	- 505
Dépôts, d'autres banques (garantis).....		483,333	429,017	- 54,316
Dû à d'autres banques sur échanges.....		30,375	.....	+ 30,375
do do à l'étranger.....		79,382	78,678	.. 704
do do au Royaume-Uni.....		42,308	17,919	- 24,389
Dû au public.....		\$3,397,507	\$3,228,037	- \$169,470